
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Ata da 7ª Reunião Plenária Ordinária 

realizada em 07 de agosto de 2017 

ATA 15/17 

 

 

 
Às dezenove horas e quarenta e três minutos do dia sete de agosto de dois mil e dezessete o 1 
Sr. Presidente – Dr. Pedro Eduardo Menegasso – no Plenário do CRF-SP efetuou a 1ª 2 
chamada nominal consignando as presenças dos Conselheiros: Marcos Machado Ferreira, 3 
Cecília Shimoda,  Cláudia Aparecida de Mello Montanari, Danyelle Cristine Marini, Israel 4 
Murakami, Fábio Ribeiro da Silva, Maria Fernanda Carvalho e Priscila Nogueira Camacho 5 
Dejuste. 6 
O Senhor Presidente declarou instalada a 7ª Reunião Plenária Ordinária. 7 
Às dezenove horas e quarenta e oito minutos constatou-se a presença da Dra. Raquel Rizzi. 8 
Às dezenove horas e quarenta e oito minutos constatou-se a presença da Dra. Luciana Canetto 9 
Fernandes. 10 
Convidados: Géssia Flauzino Kremer (farmacêutica) Juliana de A. Machado (farmacêutica), 11 
Daniele Pinho Brasgio (farmacêutica), Ana Paula Araki (farmacêutica), AlineAraujo Lopes 12 
Morais (farmacêutica), Daniela Fernanda Masson (Vice Diretora da Seccional de Piracicaba)), 13 
Nicassia Barbara Gato (Vice Diretora), André Luis dos Santos (Diretor Regional da Seccional de 14 
São José dos Campos), Rosana Kagesawa Motta (Conselheira Suplente). 15 
1.  Leitura, discussão e aprovação da Ata da 5ª Reunião Plenária Ordinária, realizada 16 
em 05/06/2017, Ata da 6ª Reunião Plenária Extraordinária, realizada em 19/06/2017, 17 
Ata da 7ª Reunião Plenária Extraordinária, realizada em 10/07/2017 e Ata da 8ª Reunião 18 
Plenária Extraordinária, realizada em 24/07/2017. DECIDE: a) Aprovar as atas por 19 
unanimidade, com a dispensa de suas leituras. 20 
2.  Aprovação da pauta dos trabalhos e votação de novas propostas. DECIDE: a) 21 
Aprovar a pauta dos trabalhos. 22 
3. Entrega de placas para equipe de farmacêuticos responsáveis pelos projetos 23 
destacados na revista “Experiências Exitosas de Farmacêuticos no SUS, veiculados 24 
na publicação – Ano IV, Número 04 – dezembro 2016.” 25 
Dr. Pedro Eduardo Menegasso com a palavra, pronunciou-se a respeito do prêmio em 26 
referência: Desde 2013, o Conselho Federal de Farmácia (CFF) edita, anualmente, a publicação 27 
"Experiências Exitosas de Farmacêuticos no SUS", que tem como principais objetivos: 28 
Disponibilizar aos farmacêuticos, a outros profissionais da área da saúde e aos gestores do 29 
SUS, em especial aos secretários municipais de Saúde, informações sobre as atividades que 30 
podem ser exercidas pelo farmacêutico, no âmbito do SUS; Sensibilizar os gestores públicos 31 
de saúde sobre a importância do farmacêutico e provar que a gestão adequada de produtos e 32 
serviços é um dos fatores primordiais para que sejam cumpridos os princípios constitucionais 33 
que regem o Sistema Único de Saúde (SUS). A publicação traz o relato de experiências de 34 
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sucesso de farmacêuticos que atuam na atenção básica, especializada e hospitalar do SUS, 35 
selecionados mediante inscrição por meio do site do Conselho Federal de Farmácia. Trata-se 36 
de uma estratégia do Conselho Federal de Farmácia (CFF) para divulgar o impacto da 37 
estruturação da assistência farmacêutica no Sistema Único de Saúde (SUS), no âmbito da rede 38 
de atenção. Com os relatos, é possível compreender a dimensão da necessidade de manter o 39 
farmacêutico nos quadros do SUS e ampliar a sua área de atuação nos serviços municipais de 40 
saúde. O farmacêutico é indispensável no cumprimento das ações de saúde na gestão das 41 
políticas de assistência farmacêutica e de medicamentos e, também, de fundamental 42 
importância na consolidação da Estratégia de Saúde da Família e de outros programas 43 
coordenados pelo Ministério da Saúde.  As experiências comprovam que o trabalho 44 
farmacêutico qualificado interfere positivamente na melhoria do quadro geral de saúde da 45 
população local, favorecendo o acesso e contribuindo para o uso racional de medicamentos e 46 
reduzindo custos com compra de medicamentos e a perda de medicamentos vencidos tanto 47 
para Municípios, Estados e para a União. Desde a sua criação, em 1990, o Sistema Único de 48 
Saúde (SUS) reorganizou a assistência à saúde, no Brasil, ampliou o acesso aos serviços e 49 
melhorou a qualidade de vida de milhões de brasileiros. Reconhecemos que muito há para ser 50 
feito no sentido de ampliar o acesso e a qualidade dos serviços prestados, mas é importante, 51 
nesse momento de transformação, que os legisladores e, principalmente, os gestores públicos 52 
tenham consciência da importância da atuação do farmacêutico, não só para a qualidade da 53 
assistência à saúde da população como para a economia dos gastos públicos. A presença do 54 
farmacêutico nas unidades de saúde, sejam públicas ou privadas, contribui para racionalizar o 55 
uso de medicamentos, padronizar condutas terapêuticas, facilitar o fluxo de informações entre 56 
a farmácia e o usuário e evitar perdas desnecessárias. Hoje temos conosco, farmacêuticos que, 57 
de forma positiva, estão contribuindo para transformar a saúde de sua localidade e mostrar 58 
que a sua atuação é peça fundamental para saúde da população. Profissionais que mostram 59 
que farmacêutico na saúde pública não é custo, mas investimento. Esta placa de homenagem 60 
concedida pelo Conselho Federal de Farmácia (CFF), é um pequeno gesto, em reconhecimento 61 
ao relevante trabalho prestado por todos vocês aos usuários dos serviços de saúde pública e 62 
pela inspiração aos farmacêuticos que puderam conhecer os trabalhos realizados nas edições 63 
da revista "Experiências Exitosas de Farmacêuticos no SUS". Deu início as homenagens 64 
convidandoa vir a frente as autoras do trabalho. “A importância da assistência 65 
farmacêutica na promoção do uso racional de medicamentos por meio da intervenção 66 
no processo de judicialização do SUS”, publicado em “Experiências Exitosas de 67 
Farmacêuticos no SUS” - Edição 2016: Géssia Flauzino Kremer - Graduada em Farmácia e 68 
Farmácia Industrial pela Universidade de Franca, em São Paulo, em 2004. Especialização em 69 
Gestão da Assistência Farmacêutica pela Universidade Federal de Santa Catarina e de Gestão 70 
Pública em Serviços de Saúde pelas Faculdades Integradas de Jacarepaguá do Rio de Janeiro. 71 
Atualização em Farmacoterapia Integrada na Dispensação de Medicamentos e Farmácia 72 
Hospitalar. Desde 2013 é Farmacêutica da Farmácia do Componente Especializados do 73 
Departamento Regional de Saúde de Franca – SP onde desenvolve trabalhos e projetos que 74 
têm sido reconhecidos e valorizados, resultando na conquista do “Prêmio Melhores Hospitais 75 
do Estado de São Paulo – categoria melhor farmácia” e “Prêmio Jayme Torres do Conselho 76 
Federal de Farmácia”. Integrante da Comissão Interdisciplinar para Análise de Ações Judiciais 77 
da Prefeitura Municipal e Departamento Regional de Saúde de Franca. Juliana de Almeida 78 
Machado - Graduada em Farmácia e Bioquímica pela Universidade Paulista – UNIP Ribeirão 79 
Preto, em 2008. Especialista em Gestão de Organização Pública de Saúde pela Universidade 80 
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Federal do Estado do Rio de Janeiro - UNIRIO e especialista em Gestão da Assistência 81 
Farmacêutica pela Universidade Federal de Santa Catarina - UFSC. Atua há 8 anos na Farmácia 82 
do Componente Especializado do Departamento Regional de Saúde de Franca/SP, onde 83 
desenvolve trabalhos científicos e projetos que têm sido reconhecidos e valorizados, resultando 84 
na conquista do “Prêmio Melhores Hospitais do Estado de São Paulo – categoria melhor 85 
farmácia” e “Prêmio Jayme Torres do Conselho Federal de Farmácia”. Integrante do Comitê 86 
Técnico de Elaboração do Guia de Orientações sobre Medicamentos da Secretaria de Estado da 87 
Saúde de São Paulo - SES/SP e da Comissão Interdisciplinar para Análise de Ações Judiciais da 88 
Prefeitura Municipal e Departamento Regional de Saúde de Franca. Agradecemos a participação 89 
das Dras. Géssia  e Juliana. Dra. Juliana de Almeida Machado: “Boa noite a todos! Eu 90 
gostaria de agradecer pela homenagem, e agradecer principalmente à nossa equipe da 91 
Farmácia de Franca, que é um trabalho resultado mesmo do trabalho em equipe, nós só 92 
relatamos, é um trabalho de toda uma equipe. Esse pessoal que trabalha com a gente é muito 93 
empenhado no desenvolvimento desses projetos que a gente propõe. E eu quero agradecer 94 
aos nossos parceiros que trabalham com a  gente lá no Departamento Regional de Saúde de 95 
Franca, do Hospital das Clínicas de Ribeirão Preto, que também são muito parceiros nossos; e 96 
aqui a equipe de assistência farmacêutica da Secretaria de Estado de São Paulo também, que 97 
sempre nos apoia e confia muito no nosso trabalho.”  Dra. Géssia Flausino Kremer: “Boa 98 
noite! Além desses agradecimentos que a Juliana já disse, eu gostaria de agradecer também o 99 
Conselho por estar proporcionando esse reconhecimento, que é tão difícil para a gente 100 
conseguir, principalmente para a gente que trabalha no SUS, que trabalha, às vezes, em 101 
condições precárias, difíceis, e para a gente fazer um trabalho desses é muito difícil conseguir 102 
e ter um resultado. Então, muito obrigada pelo reconhecimento e espero que vocês continuem 103 
fazendo isso nos próximos anos porque ajuda muito a gente no nosso dia a dia. Obrigada.”  104 
Dr. Pedro Eduardo Menegasso convidou para se dirigem à frente as autoras do trabalho 105 
“Implantação de formulário para utilização e dispensação de medicamentos 106 
impactantes no orçamento hospitalar”, publicado em Experiências Exitosas de 107 
Farmacêuticos no SUS – Edição 2016. Dra. Aline Araújo Lopes Morais - Mestranda no 108 
programa de pós-graduação "Mestrado em Gestão de Organizações de Saúde" pela Faculdade 109 
de Medicina de Ribeirão Preto da Universidade de São Paulo; especialista em Gestão da 110 
Assistência Farmacêutica pelo Una-SUS Universidade Aberta do SUS (Sistema Único de Saúde) 111 
pela Universidade Federal de Santa Catarina; farmacêutica-bioquímica pela Universidade 112 
Estadual Paulista-UNESP Araraquara. Atualmente é responsável técnica pela Unidade de 113 
Emergência do Hospital das Clínicas da Faculdade de Medicina de Ribeirão Preto da 114 
Universidade de São Paulo (USP). Interessa-se por farmácia hospitalar, gestão da assistência 115 
farmacêutica, farmácia clínica, farmacoeconomia, segurança do paciente, saúde pública. Dra. 116 
Ana Paula Araki - Farmacêutica-bioquímica graduada pela Universidade Paulista (2006), 117 
especialista em Farmácia Clínica pela Associação dos Farmacêuticos de Ribeirão Preto (2010), 118 
atualmente atua como farmacêutica no Hospital das Clínicas de Ribeirão Preto – HCFMRP, vice-119 
presidente da Comissão Assessora de Farmácia Hospitalar do Conselho Regional da Farmácia 120 
de Ribeirão Preto atuando principalmente com farmácia hospitalar, saúde pública e oncologia.  121 
Dra. Márcia Pradela Sanches - Graduação em Farmácia-Bioquímica pela Faculdade de 122 
Ciências Farmacêuticas de Ribeirão Preto - Universidade de São Paulo. Atualmente atua como 123 
farmacêutica clínica na Unidade de Emergência do Hospital das Clínicas de Ribeirão Preto. 124 
Interesse nas áreas de Farmácia Clínica, Farmácia Hospitalar e Saúde Pública. Agradecemos a 125 
presença das Dras. Aline, Ana Paula e Márcia.  Dra. Aline Araújo Lopes Morais: “Boa noite! 126 



  

 

 

 

 

 

 

 

4 

Eu sou a Aline. A  importância de receber uma homenagem dessas é muito especial, porque 127 
isso é um trabalho de uma equipe que trabalha desfalcada de recursos humanos, de 128 
medicamentos, de papel sulfite. Tudo o que vocês possam imaginar nós temos essa dificuldade. 129 
Nós representamos a Unidade de Emergência do Hospital das Clínicas de Ribeirão Preto, da 130 
Faculdade de Medicina. Então, assim, um hospital complexo, muito importante para a região. 131 
E, assim, realmente agradecer à equipe, cada um dos funcionários da farmácia, cada um dos 132 
médicos que ajudaram a gente a montar esse protocolo, porque, se não fosse encampado por 133 
todos, desde o mais alto superior hierárquico, o diretor clínico do hospital até o auxiliar de 134 
farmacêutico, ou o auxiliar de serviços gerais que buscam as clínicas, nada disso teia sido 135 
alcançado. Então, assim, eu realmente agradeço muito a essa equipe, que é muito empenhada. 136 
E a gente faz até uma homenagem póstuma, que a gente perdeu um funcionário semana 137 
passada. Então, assim, é uma funcionária que trabalhava 39 anos no hospital. Desculpem, eu 138 
fico emocionada. Trabalhei com ela só dois anos, mas, assim, ela pressionava os comprimidos. 139 
Então, a grande maioria das pessoas que entravam lá iam atrás dela, porque ela não era 140 
farmacêutica, mas ela sabia o nome de tudo o que estava lá dentro. Então, Eny, sinta-se 141 
homenageada onde estiver. E é isso, gente, vamos sempre reconhecer o papel não só dos 142 
farmacêuticos, mas de todas as pessoas que são apaixonadas pela saúde pública de qualidade”. 143 
Dra. Ana Paula Araki: “Boa noite a todos! Eu sou Ana Paula, eu venho em nome do Hospital 144 
das Clínicas agradecer à instituição nossa, Hospital das Clínicas, que, assim, apoiou muito a 145 
gente na realização do trabalho. A equipe, a coordenadoria, os médicos, os auxiliares, como a 146 
Aline falou. Os farmacêuticos, que fora engajados nesse protocolo, nesse fluxo de trabalho, e 147 
no Conselho Federal de Farmácia por ter selecionado o nosso trabalho e podermos compartilhar 148 
isso com outros farmacêuticos pra eles poderem aplicar nas suas instituições. Porque não foi 149 
um trabalho só nosso, a gente gostaria de multiplicar, passar para bem... o próprio trabalho 150 
simples de criar um protocolo com uma ficha e ter uma economia muito grande no hospital 151 
público. Então, eu agradeço ao Conselho por todo esse apoio aos farmacêuticos do SUS. 152 
Obrigada”. Para encerrar a sessão de homenagens, Dr. Pedro convidou para dirigir-se à frente 153 
as autoras do trabalho “Farmacêutico e educação permanente: benefícios para o CEAF, 154 
RH, colaboradores e pacientes.”, também publicado em Experiências Exitosas de 155 
Farmacêuticos no SUS – Edição 2016. Dra. Daniele Pinho Biagio – Farmacêutica formada 156 
pela Universidade Cruzeiro do Sul, pós graduação em Gestão de Serviços de Saúde. Participa 157 
da Comissão de Atenção Farmacêutica e Farmacovigilância da Associação Paulista para o 158 
Desenvolvimento da Medicina - SPDM. É coordenadora de Farmácia na Associação Paulista para 159 
o Desenvolvimento da Medicina – SPMD, tendo participado da implantação das comissões nas 160 
Unidades da empresa. Thamiris Teles de Oliveira – Psicóloga  formada pela Universidade 161 
São Francisco; MBA em gestão de RH pela Faculdades Metropolitanas Unidas – FMU. 162 
Atualmente trabalha como analista de gestão de pessoas pleno na Associação Paulista para o 163 
Desenvolvimento da Medicina – SPMD. Dr. Pedro agradeceu a presença das Dras. Daniele e 164 
Thamiris. Dra. Daniele Pinho Biagio: “Bom, boa noite a todos! Eu queria agradecer mais 165 
uma vez pela oportunidade de estar aqui. Agradecer ao Conselho pelo reconhecimento e dizer 166 
que serviu como uma motivação para a gente, que até já resgatou outro tema para a próxima 167 
edição. E é um trabalho de formiguinha, como a gente vê, é uma parte integrada. Envolve o 168 
analista, envolve a psicóloga, envolve o farmacêutico, envolve o auxiliar de farmácia; o auxiliar 169 
administrativo. Nos treinamentos eu tive a oportunidade de iniciar a implantação de atendente, 170 
e eu lembro que nos treinamentos iniciais a gente citava que quem trabalha na área da saúde 171 
não tem apenas um emprego, porque a gente lida com vidas. Então, um erro nosso não vai 172 
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envolver dinheiro, não... também, mas não vai envolver só isso, vai envolver a vida de uma 173 
pessoa e de outras pessoas que estão ali, têm afeto por ela, a família dela, os amigos dela, e 174 
o erro pode matar alguém. E foi muito legal o trabalho que a gente iniciou, hoje a gente percebe 175 
que ele já está muito adiante. O foco agora já está sendo mais específico para temas realmente 176 
da área. Inicialmente foi atendimento, foi com técnicas para não errar na hora de dispensar; 177 
agora a gente já está trazendo mais temas específicos na área farmacêutica também. E 178 
agradeço a Thamiris também, claro, que participou com a gente da escrituração do artigo. E, 179 
mais uma vez, eu vou levar essa gratificação para todo mundo. Então, muito obrigada. Dra. 180 
Thamiris Teles De Oliveira: “ Boa noite a todos! Como psicóloga representante aqui, eu 181 
quero agradecer. Eu acho que é uma construção em conjunto de diversas áreas que trabalham, 182 
principalmente, na segurança do paciente. Então, esse é o nosso objetivo dentro da farmácia. 183 
E eu acredito no Sistema Único de Saúde que a união de todas as áreas nesse trabalho 184 
interdisciplinar pode melhorar o cenário atual, trazendo novas perspectivas para o Brasil e 185 
influência externa também. Obrigada.”  Dr. Pedro parabenizou os autores presentes,  o 186 
interesse em trabalhar pela consolidação do SUS, respeitando os princípios constitucionais da 187 
equidade, gratuidade e universalidade,  que merece todo o reconhecimento e de toda a 188 
sociedade.  189 
4. INFORMES, COMUNICAÇÕES E ESCLARECIMENTOS:  190 
4.1. Informes dos Srs. Diretores. 191 
Dr. Pedro Eduardo Menegasso informou que no período de 6 a 8 de julho foi realizado o 12º 192 
Congresso  Consulfarma, que contou com a participação do CRF-SP. No dia 15  de julho ocorreu 193 
o Espaço Âmbito Farmacêutico III,  no Novotel Jaraguá.  Informou que foi dado início, em todo 194 
o Estado,  a 17ª edição do Encontro Paulista Farmacêuticos. Esse ano a diretoria propôs uma 195 
discussão aberta dos farmacêuticos sobre temas de relevância que estão sendo discutidos na 196 
profissão.  No dia 22 de julho, ocorreu o Seminário “Terapia Antimicrobiana” no Auditório da 197 
UNIP. Relatou que esteve presente na 25ª semana Mundial de Amamentação,  por convite do 198 
pessoal da Zona Leste. Os farmacêuticos de lá fazem um trabalho de orientação sobre 199 
aleitamento materno, com muito sucesso, pois estão orientando o comércio e as próprias 200 
drogarias. No dia 05 de agosto foi realizada a Reunião Regionalizada, em Campinas. Citou 201 
ainda a realização do IV Encontro de Jovens Farmacêuticos, no Novotel Jaraguá, dia 29 de 202 
julho. 203 
Dr. Antonio Geraldo Ribeiro Dos Santos Junior: Destacou que no 12º Congresso 204 
Consulfarma ministrou um curso e consequentemente seis estados lhe convidaram para 205 
ministra-lo, elogiando e admirando o CRF-SP pelas inúmeras ações que realiza.  Informou que 206 
representou o CRF-SP na abertura do Congresso Multidisciplinar de Diabetes e o que mais lhe 207 
impressionou foi a fala do Dr. Paulo, presidente do congresso, médico endocrinologista na 208 
Beneficência Portuguesa, quando valorizou as profissões. “Se nós não tratarmos 209 
multidisciplinarmente a diabetes, nós não vamos vencer esse problema. E nenhuma das 210 
profissões aqui representadas tem mais ou menos importância”. Estavam presentes no 211 
congresso representantes regionais e federais de todas as profissões: educação física, 212 
psicologia, odontologia, medicina, nutrição, fisioterapia.  213 
4.2. Informes dos Srs. Conselheiros. 214 
4.3. Informes Conselheiro Federal.  215 
4.4. Comenda do Mérito Farmacêutico Paulista 2017. Dra. Ana Maria Pellim envia e-mail 216 
de agradecimento pela sua indicação à Comenda do Mérito Farmacêutico em reconhecimento 217 
ao seu trabalho na área farmacêutica.  O Plenário tomou conhecimento. 218 
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4.5. Conselho Regional de Farmácia do Estado do Tocantins convida os Conselheiros 219 
Regionais para participarem do III Congresso Tocantinense de Farmácia e I Congresso de 220 
Saúde, Estética e Nutrição, que será realizado no período de 17 a 19 de agosto de 2017, no 221 
Auditório da OAB em Palmas/TO. O Plenário tomou conhecimento. 222 
4.6. Ata da II Reunião da Comissão Assessora de Pesquisa Clínica, realizada em 223 
21/03/2017. O Plenário tomou conhecimento. 224 
4.7. Ata da II Reunião do Grupo Técnico dos Coordenadores de Redes de Farmácia, 225 
realizada em 28/03/2017. O Plenário tomou conhecimento. 226 
4.8. Ata da II Reunião do Comitê Sênior, realizada em 29/03/2017. O Plenário tomou 227 
conhecimento. 228 
4.9. Ata da III Reunião do Comitê Sênior, realizada em 26/04/2017. O Plenário tomou 229 
conhecimento. 230 
4.10. Ata da III Reunião da Comissão Assessora de Saúde Pública, realizada em 231 
27/04/2017. O Plenário tomou conhecimento. 232 
4.11. Ata da III Reunião da Comissão Assessora de Resíduos e Gestão Ambiental, 233 
realizada em 02/05/2017. O Plenário tomou conhecimento. 234 
4.12. Ata da IV Reunião da Comissão Assessora de Acupuntura-MTC, realizada em 235 
03/05/2017. O Plenário tomou conhecimento. 236 
4.13. Ata da III Reunião Ordinária do Grupo Técnico sobre Suplementos Alimentares, 237 
realizada em 08/05/2017. O Plenário tomou conhecimento. 238 
4.14. Ata da IV Reunião da Comissão Assessora de Indústria, realizada em 09/05/2017. 239 
O Plenário tomou conhecimento. 240 
4.15. Ata da II Reunião da Comissão Assessora de Plantas Medicinais e Fitoterápicos, 241 
realizada em 10/05/2017. O Plenário tomou conhecimento. 242 
4.16. Ata da III Reunião da Comissão Assessora de Farmácia Hospitalar, realizada em 243 
15/05/2017. O Plenário tomou conhecimento. 244 
4.17. Ata da IV Reunião da Comissão Assessora de Farmácia, realizada em 23/05/2017. 245 
O Plenário tomou conhecimento. 246 
4.18. Ata da VIII Reunião do Comitê de Educação Permanente, realizada em 247 
23/05/2017. O Plenário tomou conhecimento. 248 
4.19. Ata da IV Reunião do Grupo Técnico de Cuidados Farmacêuticos ao Idoso, 249 
realizada em 24/05/2017. O Plenário tomou conhecimento. 250 
4.20. Ata da IV Reunião do Comitê de Relações Interinstitucionais, realizada em 251 
24/05/2017. O Plenário tomou conhecimento. 252 
4.21. Ata da IV Reunião da Comissão Assessora de Homeopatia, realizada em 253 
25/05/2017. O Plenário tomou conhecimento. 254 
4.22. Ata da VI Reunião do Grupo Farmácia Estabelecimento de Saúde, realizada em 255 
05/06/2017. O Plenário tomou conhecimento. 256 
4.23. Ata da VI Reunião do Comitê de Direitos e Prerrogativas Profissionais, realizada 257 
em 13/06/2017. O Plenário tomou conhecimento. 258 
4.24. Ata da VI Reunião do Conselho de Presidentes das Comissões de Ética – Gestão 259 
2016/2017, realizada em 24/06/2017. O Plenário tomou conhecimento. 260 
5. HOMOLOGAÇÕES:  261 
5.1. Nomeação da Coordenação da Comissão Técnica da Seccional de Adamantina em 262 
2017: Dra. Bárbara Bento de Oliveira CRF-SP 78.500. DECIDE: a) Homologar a 263 
nomeação; b) Encaminhar a SECOL e Consultoria Jurídica para providências. 264 
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5.2. Nomeação da Coordenação da Comissão Técnica da Seccional de Mogi das 265 
Cruzes: Dra. Samara Costa Gomes CRF-SP 38.993. DECIDE: a) Homologar a nomeação; 266 
b) Encaminhar a SECOL e Consultoria Jurídica para providências. 267 
5.3. Nomeação de membros da Comissão Técnica da Seccional de Adamantina em 268 
2017: Dra. Edna Cristina Silva Sicchieri CRF-SP 31.328, Dra. Érica Tiemi Hashimoto CRF-SP 269 
53.400, Dr. Sérgio do Nascimento Tejada CRF-SP 69.908 e Dra. Bruna Vendramini Esquincalia 270 
CRF-SP 48.493. DECIDE: a) Homologar as nomeações; b) Encaminhar a SECOL e Consultoria 271 
Jurídica para providências. 272 
5.4. Nomeação de membro da Comissão Técnica de Sorocaba: Dra. Graziela Costa 273 
Bósio Mariúba CRF-SP 72.595. DECIDE: a) Homologar a nomeação; b) Encaminhar a 274 
SECOL e Consultoria Jurídica para providências. 275 
5.5. Nomeação de membros da Comissão Técnica da Seccional de Registro em 2017: 276 
Dra. Leticia Gouveia Ferreira CRF-SP 63.654, Dra. Roberta Lucia Rangel Gato CRF-SP 24.785, 277 
Dra. Rose de Oliveira CRF-SP 54.122, Dra. Sarah Alves Mendes CRF-SP 73.400, Dra. Talita 278 
Antunes Antoniolli CRF-SP 47.559 e Dra. Virginia Schmidt Cheaitou CRF-SP 13.066. DECIDE: 279 
a) Homologar as nomeações; b) Encaminhar a SECOL e Consultoria Jurídica para providências. 280 
5.6. Nomeação de membro da Comissão Assessora de Indústria: Dra. Lane Rumi 281 
Takashima CRF-SP 29.053. DECIDE: a) Homologar a nomeação; b) Encaminhar a SECOL 282 
e Consultoria Jurídica para providências. 283 
5.7. Nomeação de membro da Comissão Técnica da Seccional de Barretos: Dra. 284 
Fernanda Costa Ferreira CRF-SP 77.877. DECIDE: a) Homologar a nomeação; b) 285 
Encaminhar a SECOL e Consultoria Jurídica para providências. 286 
5.8. Nomeação de membro da Comissão Assessora de Plantas Medicinais e 287 
Fitoterápicos: Dr. Rogério da Silva Veiga CRF-SP 26.228. DECIDE: a) Homologar a 288 
nomeação; b) Encaminhar a SECOL e Consultoria Jurídica para providências. 289 
5.9. Nomeação de membro da Comissão Assessora Regional de Distribuição e 290 
Transporte da Seccional de Ribeirão Preto: Dra. Claudia Viana Brocaneli CRF-SP 291 
32.393. DECIDE: a) Homologar a nomeação; b) Encaminhar a SECOL e Consultoria Jurídica 292 
para providências. 293 
5.10. Nomeação de membro do Grupo Técnico de cuidados Farmacêuticos ao Idoso: 294 
Dra. Soraya Lima da Silva Souza CRF-SP 66.452. DECIDE: a) Homologar a nomeação; 295 
b) Encaminhar a SECOL e Consultoria Jurídica para providências. 296 
5.11. Nomeação de membros da Comissão Técnica Mogi das Cruzes: Dra. Samara Costa 297 
Gomes CRF-SP 38.993, Dra. Marisa Maria de Araújo CRF-SP 76.705, Dra. Marilena Yoshimi 298 
Nakamura CRF-SP 17.533, Dra. Flávia Marchetti Rodrigues do Nascimento CRF-SP 29.522, Dra. 299 
Samara Costa Gomes CRF-SP 38.993, Dr. Thiago André da Cunha CRF-SP 84.692, Dr. Rodrigo 300 
Arruda Schaarschmidt CRF-SP 68.524, Dra. Sueli da Costa Ferreira CRF-SP 59.262 e Dr. Wisley 301 
Lopreato CRF-SP 36.885. DECIDE: a) Homologar as nomeações; b) Encaminhar a SECOL e 302 
Consultoria Jurídica para providências. 303 
5.12. Nomeação de membro da Comissão Assessora de Farmácia: Dra. Debora 304 
Pimentel Caturani CRF-SP 47.575. DECIDE: a) Homologar a nomeação; b) Encaminhar a 305 
SECOL e Consultoria Jurídica para providências. 306 
5.13. Nomeação de membro do Grupo Técnico de Cuidados Farmacêuticos ao Idoso: 307 
Dra. Laís Vieira Nowak CRF-SP 48.755. DECIDE: a) Homologar a nomeação; b) 308 
Encaminhar a SECOL e Consultoria Jurídica para providências. 309 
5.14. Nomeação de membros da Comissão Assessora Regional de Distribuição e 310 



  

 

 

 

 

 

 

 

8 

Transporte da Seccional de Jundiaí em 2017: Dra. Adriana Santos Aleixo CRF-SP 57.602, 311 
Dra. Crislaine Aparecida Peres CRF-SP 82.536, Dra. Fernanda Riecken Pacheco de Moraes 312 
Serrano  CRF-SP 62.021, Dra. Miriam Rose Spagnuolo Pasini CRF-SP 21.059 e Dra. Rosimere 313 
Aparecida Ozório CRF-SP  55.171. DECIDE: a) Homologar as nomeações; b) Encaminhar a 314 
SECOL e Consultoria Jurídica para providências. 315 
5.15. Nomeação de membros da Comissão de Ações na Comunidade da Seccional de 316 
Piracicaba em 2017: Dra. Sofia Cavichioli Nalini CRF-SP 86.648, Dra. Claudia Mezleveckas 317 
Carias CRF-SP 30.115, Dra. Talita Bonato de Almeida CRF-SP 81.867. DECIDE: a) Homologar 318 
as nomeações; b) Encaminhar a SECOL e Consultoria Jurídica para providências. 319 
5.16. Autorização para o retorno da Presidente da Comissão de Ética da Seccional de 320 
Mogi das Cruzes, que estava sendo substituída por presidente interino. Autorização 321 
para o retorno da Dra. Virgínia Maria Algarve Oliveira ao cargo de Presidente da Comissão de 322 
Ética da Seccional de Mogi das Cruzes, que estava sendo substituída pela Dra. Samara Costa 323 
Gomes. 1) Aprovar o retorno da Dra. Virgínia Maria Algarve Oliveira ao cargo de Presidente da 324 
Comissão de Ética da Seccional de Mogi das Cruzes; 2) Reconduzir a Dra. Samara Costa Gomes 325 
como membro da Comissão de Ética da Seccional de Mogi das Cruzes. DECIDE: a) Autorizar 326 
a solicitação; b) Encaminhar a Secretaria Central das Comissões de Ética e Consultoria Jurídica 327 
para providências. 328 
6. DISCUSSÃO E APROVAÇÃO:  329 
6.1. Justificativa de ausência:  330 
Dra. Margarete Akemi Kishi – Encaminhar justificativa de asuência para a reuião de 331 
07/08/2017: “Prezados senhores, venho por meio desta justificar minha ausência na presente 332 
plenária por motivos de trabalho. Como é do conhecimento dos senhores, estou em sala de 333 
aula todas as segundas feiras. Grata, Margarete Akemi KishiR, Profa. Universidade 334 
Presbiteriana Mackenzie, Conselheira Federal Suplente – SP. O Plenário tomou 335 
conhecimento. 336 
6.2. Deliberação nº 128/2017 – Departamento de Processo Fiscal. DECIDE: a) Aprovar a 337 
deliberação anexa por unanimidade; b) Encaminhar ao Departamento de Processo Fiscal para 338 
providências. 339 
6.3. Deliberação nº 129/2017 – Departamento de Processo Fiscal. DECIDE: a) Aprovar a 340 
deliberação anexa por unanimidade; b) Encaminhar ao Departamento de Processo Fiscal para 341 
providências. 342 
6.4. Deliberação nº 130/2017 – Departamento de Trâmite de Documentos – Pessoa Física. 343 
DECIDE: a) Aprovar a deliberação anexa por unanimidade; b) Encaminhar ao Departamento 344 
de Trâmite de Documentos para providências. 345 
6.5. Deliberação nº 131/2017 – Departamento de Trâmite de Documentos – Pessoa 346 
Jurídica. DECIDE: a) Aprovar a deliberação anexa por unanimidade; b) Encaminhar ao 347 
Departamento de Trâmite de Documentos para providências. 348 
6.6. Receitas em mídias sociais. (Dr. Antonio Geraldo). DECIDE: a) Repautar na Reunião 349 
Plenária de 26/08/2017; b) Encaminhar ao Apoio Administrativo para providências. 350 
6.7. Situação da assistência farmacêutica de estabelecimentos que possuem sites de 351 
e-commerce de medicamentos por 24h, mas declaram funcionamento por menor período 352 
ao CRF-SP. DECIDE: a) Repautar na Reunião Plenária de 26/08/2017 com maiores subsídios, 353 
informando como são as situações das empresas cadastradas no CRF-SP, argumento jurídico 354 
e proposta de deliberação de como será realizada a fiscalização nos estabelecimentos; b) 355 
Encaminhar a Gerência Geral de Fiscalização e Consultoria Jurídica para provdiências. 356 
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Nada mais havendo a tratar o Dr. Pedro Eduardo Menegasso, declarou encerrada a reunião às  357 
vinte e uma horas e trinta e oito minutos e lavrou a presente Ata, auxiliada pela Secretária 358 
Paola A. F. L. Calicchio. São Paulo, sete de agosto de 2017. 359 
Dr. Pedro Eduardo Menegasso: __________________________________________________ 360 

Dr. Antonio Geraldo R. dos Santos Jr.: ____________________________________________  361 

Dr. Adriano Falvo: ____________________________________________________________ 362 

Dra. Cecília Leico Shimoda: ____________________________________________________ 363 

Dra. Célia Tanigaki: ________________________________________________________ 364 

Dra. Cláudia Aparecida de Mello Montanari: ________________________________________ 365 

Dra. Danyelle Cristine Marini: ___________________________________________________ 366 

Dr. Fábio Ribeiro da Silva: _____________________________________________________ 367 

Dr. Israel Murakami __________________________________________________________ 368 

Dra. Luciana Canetto Fernandes: ________________________________________________ 369 

Dra. Maria Fernanda Carvalho: __________________________________________________ 370 

Dra. Priscila Nogueira Camacho Dejuste: __________________________________________ 371 

Dra. Rosana Matsumi Kagesawa Motta: ___________________________________________ 372 


